
 
 
 
 
 
 
 
二○一三年十一月十二日 

資    料    文    件 文件

 灣  仔  區  議  會 

第 92/ 2013 號 

 
第四屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 
第十二次會議進度報告 

 

發展、規劃及交通委員會於二○一三年十月十五日舉行第十二次會議，討論事項如下： 

 

1. 運輸署：灣仔區主要臨時交通措施概覽 

運輸署代表報告，二○一三年七月至九月共有十五項大型活動於區內進行，而有關封

路及交通改道的詳細資料已透過民政事務處通知委員。 

 

2. 土木工程拓展署：灣仔區工程概覽 

是次提交的灣仔區工程概覽文件，涵蓋區內有關交通運輸、土地發展、水務供應、防

止山泥傾瀉、環境保護以及公眾　生的工程進度，有關工程的進度大致良好。是份文

件亦已包含私人機構掘路工程的資料，供委員參閱。委員關注水務署工程186WC甲第

三階段更換及修復水管工程，當中工程合約編號19/WSD/08疑有未經批准而進行挖掘

工程之嫌；委員希望水務署能向委員會提交一個書面回覆，交代有關事件。另外，委

員查詢水務署工程182WC甲，當中太原街及交加街工程的挖掘准許證須延後批出的原

因。 

 

3. 運輸署／路政署：灣仔區內主要交通改善工程項目及時間表 

文件列出過去兩個月內，區內已完成、正在施工或規劃中的主要小型交通改善項目及

其時間表。路政署代表就軒尼詩道/菲林明道，及軒尼詩道/史釗域道/莊士敦道加設行

人燈號工程、波斯富街路口改善工程、禮頓道/摩理臣山道路口改善工程及馬師道行人

路擴闊工程作出補充。委員關注波斯富街改移電車站工程被延誤的原因，並認為波斯

富街工程不應因其他工程的進行而被延誤。另外，委員關注未經批准而進行挖掘的工

程對公眾造成的影響，並希望署方加緊派員巡查工地。同時，委員認為現有機制未能

有效地協調各部門或掘路機構的工程，委員希望部門間的協調能做得更好。 
 

 

 



4. 水務署工務計劃項目第 9347WF號夏慤道食水抽水站重置工程 

水務署、規劃署及萬利仕(亞洲)顧問有限公司代表出席會議，向委員介紹水務署工務

計劃項目第 9347WF號夏慤道食水抽水站重置工程。委員關注現時建有紅十字會總部

和夏慤道食水抽水站一幅用地將來商業發展的詳細情況，並表示這幅用地將來的商業

發展不能影響港島北維港整體的規劃。同時，委員關注工程對附近一帶交通造成的影

響，並希望署方能加緊監察有關影響。委員支持水務署工務計劃項目第 9347WF號夏

慤道食水抽水站重置工程。 

 

5. 戶外燈光專責小組持份者及公眾參與活動 

戶外燈光專責小組及香港生產力促進局代表出席會議，向委員介紹戶外燈光專責小組

持份者及公眾參與活動。委員認為《約章》計劃不可行，只有通過立法才能解決光污

染問題。委員認同可有限度給予大廈或商鋪豁免，但必須嚴格訂立有關的豁免限制，

如規管招牌的大小及光度等。 

 

6. 書面問題：有關畢拉山道近金督馳馬徑一帶的政府用地 

委員提出有關畢拉山道近金督馳馬徑一帶政府用地的書面問題。委員反映畢拉山道一

帶的交通問題嚴重，並詢問署方是否有必要把有關的政府空地撥給工程部門或承建商

作物料存放之用。同時，委員查詢署方審批撥地申請的標準及規範租用政府土地使用

者的方法；委員希望署方在審批撥地申請時能多作諮詢。 

 
7. 書面問題：要求政府部門整頓香港會議展覽中心一帶的交通擠塞情況 

委員提出有關要求政府部門整頓香港會議展覽中心一帶交通擠塞情況的書面問題。委

員表示，由於博覽道一帶的旅遊巴及私家車經常違例泊車，造成嚴重的交通堵塞，委

員希望運輸署可於該路段增設雙黃線，紓緩有關問題。 

 

8. 書面問題：要求運輸署及警務處引進改善行人亂過莊士敦道情況的行政措施 

委員提出有關要求運輸署及警務處引進改善行人亂過莊士敦道情況的行政措施的書面

問題。委員建議於莊士敦道(李節街街口至太和街街口路段)非橫街路口對出的路段增

設中間分隔欄，以減少行人亂過馬路而發生交通意外的機會。同時，委員希望警方能

加強教育市民遵守交通規則的工作。 

 
灣仔區議會秘書處 
二○一三年十一月 
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